

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Covid-19 : Houangni Ambourou et Bonda Balonzi au rapport à la CNLCEI

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la poursuite des entretiens d'évaluation avec les responsables impliqués dans l'application des mesures prises par le gouvernement, en vue de lutter efficacement contre la propagation du Covid-19, la Commission nationale de lutte contre l'enrichissement illicite (CNLCEI) a reçu, jeudi dernier, le ministre en charge de l'Énergie, Pascal Houangni Ambourou, et son collègue des Transports, Léon Armel Bonda Balonzi. Il s'est agi, pour le premier, d'édifier l'institution présidée par

Nestor Mbou sur l'usage de l'enveloppe de 6 milliards de francs – 4 milliards pour l'électricité et 2 milliards pour l'eau –, débloquée par l'Etat sur instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, aux fins de soutien à la population au portefeuille fragile en cette période de crise sanitaire. Si la première phase s'est déroulée sans frictions, l'acte 2 aura été marqué par l'exclusion des compteurs de 4 à 6 KW. " Cette deuxième phase intervient dans un contexte de levée de l'état d'urgence et de reprise des activités dites essentielles dans le Grand-Libreville, entre autres. D'où les restrictions observées ", a expliqué Pascal Houangni Ambourou.

Quant au ministre des Transports, il a communiqué sur la gratuité du transport pour laquelle le gouvernement a consenti 6 milliards de francs. "



Le président de la CNLCEI, Nestor Mbou, lors de la remise des documents par le ministre de l'Énergie, Pascal Houangni Ambourou (g).

Nous avons passé en revue les moyens humains, matériels et financiers. En définissant le

contenu du budget alloué à cet effet, nous n'avons pas manqué de dresser un état de la dépense

à ce jour ", a confié Léon Armel Bonda Balonzi, à la sortie de l'entretien.

Brèves

RECHERCHES SPATIALES :
PREMIER PASSAGE AU PLUS
PRÈS DU SOLEIL POUR LA
SONDE SOLAR ORBITER

Quelques jours après avoir croisé la route de la comète Atlas, Solar Orbiter, la mission d'exploration solaire de l'Agence spatiale européenne (ESA), vient d'atteindre son premier périhélie. Comprenez, le point de son orbite le plus proche du Soleil. À seulement 77 millions de kilomètres de sa surface. Aussi, les astronomes vont-ils désormais passer une semaine à tester les instruments de la mission. Et notamment les télescopes capables de saisir des images rapprochées de notre étoile.

ECOBANK CÔTE D'IVOIRE :
DISTRIBUTION DES DIVIDENDES
EN PERSPECTIVE

La filiale en Côte d'Ivoire du groupe bancaire panafricain Ecobank maintient son objectif de distribution des dividendes pour le compte de l'exercice 2019. Son conseil d'administration l'a proposé dans l'une des résolutions soumises au vote de ses actionnaires qui se réuniront dans le cadre d'une assemblée générale prévue le 30 juin 2020. Au total, l'entreprise prévoit de récompenser ses actionnaires à hauteur de 21,5 milliards FCFA, soit 85 % du bénéfice réalisé en 2019.

Rassemblées par SCOM

Ageos : l'accompagnement de la tutelle acquis

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

SOUS tutelle du ministère de la Communication, porte-parole du gouvernement, l'Agence gabonaise d'études et d'observations spatiales (Ageos) se présente comme un outil au service du développement de tous les secteurs d'activités. Ses possibles contributions multiformes et multidimensionnelles ont été déclinées lors de la visite que le ministre d'État en charge de la Communication, Edgard Anicet Mboumbou Miyakou, y a effectuée mardi dernier. En l'état actuel de son fonctionnement, l'Ageos accomplit ses missions de surveillance satellitaire dans de nombreux domaines : forestier, maritime, avec des implications dans les secteurs agricole, infrastructurel, urbanistique, sanitaire, éducatif, etc. Et ce, avec déjà

des sollicitations hors du Gabon en seulement 5 ans d'existence. Une panoplie d'intérêts stratégiques dont s'est félicité le membre du gouvernement qui a cerné tout le profit que les différentes administrations aussi bien publiques que privées peuvent logiquement en tirer. Perçue dans toute sa valeur scientifique, le ministre d'État a souhaité voir l'Ageos capitaliser davantage sa grande expertise, tout en mettant à la disposition de l'opinion ses produits pour leur bonne vulgarisation.

" Nous avons des atouts pour être une très grande agence, car vous êtes un pôle central dans l'économie ", s'est réjoui Edgard Anicet Mboumbou Miyakou, pour qui les écueils dans l'accomplissement des missions peuvent être progressivement aplanis, en les soumettant aux plus hautes autorités. D'ailleurs, il n'a pas fait mystère de la volonté du mi-



Le ministre d'État Edgard Anicet Mboumbou Miyakou et les membres de la direction générale de l'Ageos.

nistère d'accompagner l'Ageos sur la voie d'un développement optimal. Le directeur général de cet établissement, Tanguy Gahouma Bekale, a présenté au membre du gouvernement des actions en voie de réalisation ainsi que les perspectives. On y note différentes cartographies dans les secteurs de la santé,

de l'éducation, de l'agriculture, déterminantes pour le suivi de l'évolution de ces derniers. Il y a aussi des problèmes de trésorerie à résoudre, notamment des dettes à apurer pour lesquelles le ministre d'État a promis de saisir les entités compétentes pour leur résolution.